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За профессионализм, 
смелость и отвагу 
Евгений Куйвашев в канун Дня народного единства вручил награды заслуженным свердловчанам 

За проявленные мужество, смелость и отвагу знаком отличия «За заслуги перед Свердловской областью» III степени 
награжден спасатель Ивдельского поисково-спасательного отряда Константин Привалов
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Михаил БАТУРИН

Вчера губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ вручил 
выдающимся свердловчанам 
государственные награды 
Российской Федерации, 
Президента РФ и Свердловской 
области. 

Торжественная церемония 
накануне Дня народного един-
ства прошла в колонном зале 
Дома Севастьянова. Среди на-
гражденных – медики, спасате-
ли, педагоги, общественные и 
политические деятели, сотруд-
ники предприятий Свердлов-
ской области. 

За особые заслуги и достиже-
ния глава региона вручил им го-
сударственные награды, знаки 
отличия, почетные грамоты и 
благодарственные письма.

– Уральцы всегда были надеж-
ной опорой России, шли в аван-
гарде созидательных инициа-
тив. И сегодня мы укрепляем эко-
номическую мощь страны, соз-
даем основу ее дальнейшего уве-
ренного развития. Уральцы, ко-
торых мы награждаем в этот зна-
менательный день, убедительно 
доказывают, насколько наш ре-
гион богат талантами, – сказал 
 Евгений Куйвашев. 

Этот государственный 
праздник учрежден в память 
о событиях 1612 года, 
когда народное ополчение 
под предводительством 
Кузьмы Минина и Дмитрия 
Пожарского освободило 
Москву от интервентов. 

В 1613 году царь Михаил 
Фёдорович установил 
церковно-государственный 
праздник в честь Казанской 
иконы Божией Матери, 
с чьим образом сражалось 
ополчение. Официально 
его отмечали до 1917 года, 
а потом много лет он был 
только церковным. В 2004 году 
Межрелигиозный совет 
России предложил сделать 
4 ноября праздничным 
выходным днем и отмечать его 
как День народного единства. 
Соответствующий закон 
подписал Президент России 
Владимир Путин.

Сегодня День народного 
единства – одна из главных 
дат в отечественном 
календаре, широко 
отмечаемая по всей стране. 
О том, как праздник будет 
проходить в Свердловской 
области, «ОГ» подробно 
расскажет в ближайших 
номерах и на сайте газеты.

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина

По сложившейся традиции 
4 ноября в нашей стране проходит 
масштабная культурная акция 
«Ночь искусств». В этом году ее тема 
звучит так: «Россия объединяет», 
а участие в проекте примет 
рекордное количество площадок 
Свердловской области – более 450.

В афишу вошли театральные 
и балетные постановки, 
тематические мероприятия, 
лекции, встречи с творческими 
людьми, кинопоказы, мастер-
классы, концерты и многое 
другое. Официальный старт 
акции будет дан на площадке 
Инновационного культурного 
центра в Первоуральске в 18:00. 

ЗАПАД
Люди.  

Дела.  

Инициативы
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«ДНК России» генерирует 
исторический код   
На заседании Екатеринбуржского клуба* обсудили вопросы 

формирования российской гражданской идентичности 

Сергей РЫБАКОВ 

На минувшей неделе 
в Уральском институте 
управления – филиале РАНХиГС 
прошло расширенное заседание 
Екатеринбуржского клуба. 
Были рассмотрены вопросы, 
связанные с формированием 
государственной идеологии. 
Проректор Президентской 
академии Андрей ПОЛОСИН, 
участвовавший в заседании 
в режиме ВКС, рассказал 
о проекте «ДНК России», 
направленном на вовлечение 
академического сообщества 
в учебно-методическое 
и научно-исследовательское 
сопровождение 
государственной политики.  

В работе клуба приняли уча-
стие заместитель полномочно-
го представителя Президента 
РФ в УрФО Борис Кириллов, ми-
трополит Екатеринбургский и 
Верхотурский Евгений, Уполно-
моченный по правам челове-
ка в Свердловской области Та-
тьяна Мерзлякова, первый за-
меститель руководителя аппара-
та губернатора и правительства 
Свердловской области Вадим Ду-
бичев, другие представители по-
литических, общественных и 
экспертных институтов. Участ-
ников Клуба приветствовал ди-
ректор Уральского института 
управления – филиала РАНХиГС 
Олег Гущин. Модератором высту-
пил президент Екатеринбурж-
ского клуба Анатолий Гайда.  

Центральной темой заседа-

ния, как и ранее, стало форми-
рование государственной идео-
логии. 

– Сегодняшний диалог, как и 
работа Екатеринбуржского клу-
ба в целом, еще раз доказыва-
ет, что эта площадка стала кре-
ативным кластером по форми-
рованию российской граждан-
ской идентичности, – отметил 
Борис Кириллов. – Конститу-
ция России с внесенными в нее 
в 2020 году изменениями созда-
ет все условия для этой работы. 
Вести ее необходимо именно на 
базе обновленного основного 
закона.

Тема идентичности стала 
ключевой и в выступлении Ан-
дрея Полосина. Систему осно-
вополагающих для российского 
общества взглядов и ценностей 
он предложил называть граж-
данским мировоззрением. На 
его формирование направлен 
масштабный смыслоформиру-
ющий проект «ДНК России», в 
котором участвуют около 3 000 
преподавателей и ученых. Од-
ним из разработанных этим со-
обществом продуктов стал курс 
для студентов вузов «Основы 
российской государственности».

– Государство не может быть 
единственным конструктором 
смыслов, – подчеркнул Андрей 
Полосин. – Смысловая катего-
ризация невозможна без опо-
ры на мнение людей. По итогам 
изу чения общественного мне-
ния удалось выявить три преоб-
ладающих в обществе идеаль-
ных образа Отечества – «Вели-
кая Россия», «Комфортная Рос-

сия» и «Справедливая Россия». 
Их синтез позволил экспертам 
сформулировать пять объеди-
няющих российский социум по-
нятий – человек, семья, обще-
ство, государство, страна.

Центральную роль государ-
ства в российской националь-
ной идеологии отметил и Ана-
толий Гайда. По его мнению, в 
Конституции должны быть за-
фиксированы функции госу-
дарства во всех сферах жизни, 
в первую очередь в экономике 
и отношениях собственности. 
При этом необходимо руковод-
ствоваться идеологией нацио-
нального консерватизма, отбро-
сив изжившие себя либераль-
ные иллюзии о «невидимой ру-
ке рынка» и минимизации со-
циальной ответственности го-
сударства (с полным текстом до-
клада можно ознакомиться на 
сайте облгазета.рф). 

По мнению участников засе-
дания, такие мероприятия по-
могают перевести дискуссию о 
формировании государствен-
ной идеологии в практическую 
плоскость. 

– Вызовы, стоящие перед 
Россией, не только сплотили об-
щество, но и выдвинули на пер-
вый план вопрос о его ценно-
стях и смыслах. Их нельзя при-
думать или навязать, но можно 
и нужно четко сформулировать. 
Как говорил философ, «все, что 
может быть сказано, должно 
быть сказано ясно». Дать такую 
формулировку – миссия рос-
сийских интеллектуалов, и, по-
лагаю, их долг перед страной, – 
подчеркнул директор Уральско-
го института управления – фи-
лиала РАНХиГС Олег Гущин.  

Уважаемые жители Свердловской области!
Поздравляю вас с Днём народного единства!
Во все времена умение россиян объединяться перед лицом трудностей, 

консолидировать усилия во имя процветания родной страны помогало 
побеждать, строить великую Державу и укреплять её могущество. 
Эта уникальная способность нашего многонационального народа всегда была 
главной силой России.

Свердловская область – мощный индустриальный, экономически развитый 
регион нашей большой страны, край умных, талантливых, сильных духом 
людей. Уральцы всегда были надежной опорой России, ковали её ратные и 
мирные победы, шли в авангарде созидательных инициатив. И сегодня наш 
регион уверенно движется вперёд, успешно реализует национальные проекты, 
наращивает социально-экономический потенциал, решает поставленные 
Президентом России задачи.

Мы гордимся тем, что в нашем многонациональном регионе сильны 
традиции братства и единения, гражданского мира, взаимного уважения 
и поддержки. Уральцы едины в стремлении сделать всё, чтобы наша страна 
всегда была сильной, независимой, способной отстаивать свои политические 
и экономические интересы, традиционные духовные, культурные, нравственные 
ценности.

Дорогие земляки!
Желаю вам крепкого здоровья, счастья, добра и благополучия, 

созидательного настроя, успехов во всех делах!

Уважаемые жители Свердловской области!
От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя лично 

поздравляю вас с Днём народного единства!
Для каждого из нас этот праздник связан со славными страницами истории. 

В 1612 году народное ополчение встало на защиту России, отстаивая свободу 
и независимость родной страны.

Мы усвоили уроки прошлого. И сегодня, когда необходимо противостоять 
беспрецедентному санкционному давлению, попыткам расколоть и ослабить 
наше государство, россияне вновь сплотились и встали на защиту Отечества. 
Главное – всех нас объединяет чувство гордости за свою страну, уважение 
к богатейшему духовному и культурному наследию Отчизны.

Уральцы – жители опорного края державы. В течение трех столетий 
предприятия региона вносят вклад в укрепление обороноспособности нашего 
государства. Неслучайно Екатеринбург, Нижний Тагил и Каменск-Уральский 
в память о героических свершениях в годы Великой Отечественной войны 
Указом Президента Российской Федерации удостоены почётного звания «Город 
трудовой доблести».

Бережно храня память о прошлом, мы создаём современную историю 
нашего государства, направляем свои усилия на строительство будущего России 
как независимой и сильной страны.

Дорогие земляки!
Поздравляю с Днём народного единства!
Желаю вам крепкого здоровья, счастья и новых свершений на благо нашего 

государства!

Уважаемые жители Уральского федерального округа!
Поздравляю вас с Днём народного единства!
Россия – уникальная страна. Это многомиллионное братство людей 

разных национальностей, которые испокон веков живут в мире и согласии. 
Испытания, с которыми мы столкнулись, ещё сильнее сплотили нас. 

Помогли осознать свою идентичность. Укрепили уверенность в себе и веру 
в наши убеждения. Так было всегда: мы умеем объединяться в трудную минуту. 
В единстве наша сила и правда. 

В этот праздничный день желаю вам добра и благополучия, силы духа, 
веры в себя и нашу великую страну! 

И пусть любовь к Родине, сохранение исторического наследия, уважение 
к предкам вдохновляют на новые свершения!

Председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

Людмила БАБУШКИНА

Полномочный представитель 
Президента России 
в Уральском федеральном округе 

Владимир ЯКУШЕВ

Губернатор Свердловской области

Евгений КУЙВАШЕВ

ОБЩЕСТВО

*Екатеринбуржский клуб – экспертная площадка, объединившая представителей 
власти, гуманитарной науки и политических технологий Свердловской области. 
Заседания проходят с июля 2023 года каждый месяц на площадке Уральского 
института управления – филиала РАНХиГС. 

На заседании было принято решение, что  постоянной площадкой Екатеринбуржского клуба станет Президентская 
академия на Урале 
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В Верхней Пышме создадут пересадочный узел 
у трамвайного кольца
Проект инициировала мэрия

Юлия БАБУШКИНА

В 2024 году в Верхней Пышме 
рядом с трамвайным кольцом 
начнется строительство 
пересадочной станции, 
сообщает официальный 
сайт администрации 
города. Проект 
разработан для удобства 
пассажиров, которые 
на электротранспорте 
добираются до Екатеринбурга 
и обратно, подчеркнули 
в мэрии. 

В здании пересадочной 
станции появится зал ожида-
ния на 25 человек, будет уста-
новлено электронное табло 
с информацией о ближай-

ших рейсах общественного 
транспорта. В помещении – те-
плые полы, система вентиля-
ции и климат-контроль. Будет 
и кафе, и санитарные комна-
ты, в том числе доступные ро-
дителям с маленькими детьми 
и инвалидам. 

Проектом также предусмо-
трена платформа с навесом 
для посадки и высадки пасса-
жиров, тротуары с клинкер-
ной брусчаткой, специально 
оборудованная площадка для 
мусорных контейнеров, пеше-
ходные дорожки для безопас-
ного передвижения пассажи-
ров.

Для безопасности пасса-
жиров по периметру и внутри 
здания будет установлено кру-

глосуточное видеонаблюде-
ние. На прилегающей террито-
рии разместится парковка для 
автомобилей.

Стоимость проекта и точ-
ная дата строительства пока 
не сообщаются. К слову, мэрия 
Верхней Пышмы также заяви-
ла, что в 2024 году планирует 
начать благоустройство сквера 
возле трамвайного кольца. 

Напомним, трамвайная ли-
ния между Верхней Пышмой и 
Екатеринбургом была запуще-
на в августе 2022 года. Ее про-
тяженность – 17 км, на линии – 
12  остановок. Пассажиров пе-
ревозят низкопольные трам-
ваи «Львенок», время в пути – 
чуть больше 20 минут. 

Так по проекту будет выглядеть пересадочная станция
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Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 
Свердловской областиСвердловской области

Муниципалитеты Свердловской области 
демонстрируют хорошие показатели 
экономического развития. Они участвуют 
в национальных проектах, реализуют социальные 
программы, принимают участие в федеральных 
конкурсах и заслуженно побеждают. Органы 
местного самоуправления ведут огромную работу 
по обеспечению достойной жизни уральцев.

в поздравлении с Днем местного самоуправления

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Институт местного самоуправления в нашей 
стране имеет давнюю историю и богатые 
традиции. Сменявшие друг друга эпохи 
вносили свои коррективы в его деятельность, 
но лучших представителей земств, органов 
городского самоуправления неизменно отличали 
компетентность, принципиальность, стремление 
честно служить Родине, людям.

на заседании Совета по развитию местного 
самоуправления

В ФОКУСЕ 

ВНИМАНИЯ
Люди. Дела. Инициативы
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«Необитаемые острова –  
наша туристическая фишка»
Новый глава Среднеуральска Алексей Стасёнок дал эксклюзивное интервью «ОГ»

Алексею Стасёнку 35 лет, он один из самых молодых мэров в регионе
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Юлия БАБУШКИНА

28 сентября дума 
Среднеуральска единогласно 
выбрала новым главой 
муниципалитета 35-летнего 
Алексея СТАСЁНКА. 
Ранее он полгода исполнял 
обязанности мэра города, 
а до этого руководил другой 
территорией – Нижней Турой. 
В минувший понедельник 
Алексей Викторович в 
интервью «ОГ» рассказал, какие 
проекты в ближайшее время 
изменят жизнь среднеуральцев, 
и почему город ничуть 
не уступает по туристической 
привлекательности широко 
разрекламированной Сысерти. 

У центра региона

– Алексей Викторович, вы 
пришли работать в Средне-
уральск, уже имея опыт Нижней 
Туры. Чем эти территории похо-
жи и чем кардинально отлича-
ются? К чему вам пришлось при-
выкать на новом посту?

– На самом деле, у Средне
уральска много общего с Ниж
ней Турой. Это небольшие города 
с замечательной природой, ши
карными водоемами. Это горо
да энергетиков – и там, и там есть 
электростанции. Но в Среднеу
ральске очень сильно чувствует
ся дыхание Екатеринбурга. Город 
расположен близко к уральской 
столице, фактически является ее 
спутником, и экономика муни
ципалитета во многом зависит 
от этого фактора. 

– О совместных с Екатерин-
бургом проектах уже думали?

– В первую очередь, нам важ
на транспортная доступность 
уральской столицы, посколь
ку очень много среднеуральцев 
ежедневно ездят туда на рабо
ту и учебу и возвращаются до
мой. Сейчас совместно с властя
ми Екатеринбурга прорабатыва
ется вопрос строительства трам
вайной ветки до Среднеуральска, 
по аналогии с Верхней Пышмой. 
Мы уже зарезервировали место 
в генеральном плане города под 
нее вдоль улицы Советской, рас
сматриваем варианты, которые 
учтут интересы жителей домов 
этой улицы, также закладыва
ем место под разворотное коль
цо. Конечно, мы заинтересованы 
в скорейшем запуске электропо
езда «Ласточка», который будет 
курсировать между городами. 
Это произойдет в ближайшие го
ды. Также есть совместные пла
ны по ремонту и развитию улич
нодорожной сети.

– Интернет пестрит сообще-
ниями, что в Среднеуральске от-
менили автобусные маршруты 
№ 111 и № 108 до Верхней Пыш-
мы и Екатеринбурга. С чем это 
связано? 

– Это планомерная транс

портная реформа, которую про
водит областное правительство. 
Жителям Среднеуральска и Верх
ней Пышмы предлагают исполь
зовать современный экологич
ный транспорт – трамвай и «Ла
сточку». Взамен сокращенного 
маршрута № 111 областной Мин
транс уже ввел дополнительные 
рейсы маршрута № 116. Вместо 
двух машин на линию выйдут 
шесть – от автостанции Средне
уральска до пересадочного узла в 
Верхней Пышме, где можно сесть 
на трамвай и за 20 минут доехать 
до Екатеринбурга без пробок.

От бани до набережной

– Вернемся непосредственно 
к Среднеуральску. Сейчас горя-
чая пора – формируется бюджет 
муниципалитета, определяется 
перечень приоритетных проек-
тов на ближайший год. Можно 
об этом поподробнее…

– Если говорить о перво
очередных проектах, в 2024 го
ду мы планируем начать строи
тельство новых очистных соору
жений в городе. Проект согласо
ван областными властями, бук
вально через неделю объявля
ем аукцион на выбор подрядчи
ка. Стоимость работ – более двух 
миллиардов рублей. Современ
ные очистные сооружения край
не необходимы – среднеуральцы 
должны получать качественную 
питьевую воду.

Вторая приоритетная зада
ча  – разгрузить школы и ликви
дировать двухсменный график 
обучения. Есть прямое поручение 
губернатора Евгения Куйвашева 
построить в Среднеуральске но
вую школу на тысячу с лишним 
мест. Оно будет выполнено – сей
час готовим проект, ближе к кон
цу 2024 года рассчитываем вый
ти на стройку. Кроме того, будем 
ремонтировать неиспользуемые 
муниципальные помещения и 
отдавать их под образовательные 
площадки. К примеру, такое по
мещение есть на улице Бахтеева. 

Областное правительство пообе
щало выделить нам средства на 
его восстановление. Туда можно 
перевести несколько классов из 
самых загруженных школ. 

Третья задача – дороги. Уже 
идет проектирование новой до
роги до Ганиной Ямы – с троту
арами и уличным освещени
ем. Будем расширять улицу Со
ветскую, где особенно высокий 
транспортный трафик. В област
ном Минтрансе эту идею под
держали. Кроме того, приступа
ем к проектированию северного 
въезда в город с Серовского трак
та. В северной части города сосре
доточены наши промышленные 
предприятия, и все большегрузы 
пойдут по этой дороге.

Конечно, отмечу благо
устройство. В Среднеуральске – 
шикарное озеро, можно сказать, 
море, и оно очень нуждается в 
красивой набережной. Сейчас го
товим заявку на Всероссийский 
конкурс малых городов и исто
рических поселений – хотим по
лучить федеральный грант на 
этот проект. Также у нас уже го
тов проект благоустройства Пар
ка чемпионов, он стал победите
лем рейтингового голосования в 
текущем году – его выбрали поч
ти 12 тысяч среднеуральцев, что 
очень много. В 2024 году присту
пим к работам. 

– Наслышаны, что вы хотите 
открыть в Среднеуральске при-
ют для животных и восстано-
вить городскую баню. Это прав-
да? 

– Вопрос с приютом, где будут 
содержаться бездомные собаки 
и кошки, можно сказать, решен. 
Под него выделили неиспользу
емый административнобыто
вой комплекс – вставили там но
вые окна, залили пол, заменили 
кровлю, сделали вольеры. Сей
час осталась внутренняя отделка. 
В 2024 году приют откроется. Он 
будет муниципальным и содер
жаться в нем будут безнадзорные 
животные, отловленные специ

альной службой исключительно 
в Среднеуральске. 

Что касается городской бани, 
это просьба жителей. Баня раз
мещалась в старой советской по
стройке, находилась на балан
се МУПа, но в 2022 году изза его 
банкротства была выставлена на 
торги. Здание приобрел средне
уральский предприниматель, 
сейчас он на свои средства ве
дет ремонт помещений. Ему да
на конкретная установка – это 
объект с целевым назначени
ем, и никаких магазинов, торго
вых центров там быть не может. 
Только баня.  Работы контроли
рует администрация города. Рас
считываем, что в ближайшие два 
года баня откроется. Она будет со
ответствовать современным тре
бованиям. 

– По здравоохранению есть 
какие-то подвижки? 

– Учреждения здравоохране
ния подведомственны област
ному правительству, тем не ме
нее мы регулярно общаемся с 
главным врачом нашей город
ской больницы и держим руку на 
пульсе. Могу сказать, что на ре
монт одного из корпусов боль
ницы уже выделено более 70 млн 
рублей. Подрядчик зашел на объ
ект. В начале 2024 года должен за
вершить работы. 

Также больница планиру
ет передать в муниципальную 
собственность еще два корпуса. 
Один из них не подлежит восста
новлению и, скорее всего, пойдет 
под снос. Второй реально рекон
струировать, в перспективе от
кроем в нем оздоровительный 
центр. 

Бизнес растет

– Компактность Средне-
уральска, благоприятная эколо-
гия и в то же время близость к 
Екатеринбургу наверняка при-
влекает инвесторов. Насколь-
ко высокий спрос на земельные 
участки в муниципалитете? 

– Очень высокий. Практиче
ски еженедельно ко мне на при
ем приходят частные предпри
ниматели, желающие приобре
сти землю в окрестностях горо
да и открыть здесь свое произ
водство. Нам это только на руку, 
ведь средства от продажи и арен
ды участков поступают в муни
ципальную казну. 

Предприниматели разные, 
занимаются машино и станко
строением, производством мебе
ли, промышленного оборудова
ния. Малый и средний бизнес на 
территории активно развивается. 
Сейчас я поэтапно объезжаю эти 
предприятия, выстраиваю отно
шения с руководителями, пред
лагаю поучаствовать в жизни го
рода, и они адекватно реагиру
ют. К примеру, недавно побывал 
в промышленной компании «Ле
гион»: неприметное снаружи зда
ние, а внутри стоят станки стои
мостью 600800 тысяч долларов – 
я был поражен! Между тем, почти 
все производственники отмечают 
нехватку рабочих рук. Кадровый 
голод – серьезная проблема, при
чем не только Среднеуральска, и 
ее нужно решать комплексно. 

– Знаем, что помимо лично-
го приема граждан вы активно 
ведете соцсети. Сами отвечаете 
жителям или этим занимается 
пресс-служба?

– Отвечаю сам, мне это ин
тересно. Чаще всего люди пи
шут на мою страницу «ВКонтак
те». Вопросы задают не только 
по земле, но и по ЖКХ, транспор
ту, жилью, образованию. Если во
прос можно решить оператив
но, горожане оставляют свой те
лефон, я даю поручения специа
листам. Если нужен более деталь
ный разговор, они записываются 
ко мне на прием. Кроме того, ми
нимум раз в неделю я объезжаю 
ключевые объекты муниципали
тета, где также общаюсь с жите
лями. Как глава территории я от
крыт к диалогу.

 

О необитаемых островах и не только
– У Среднеуральска мощный туристический потенциал, и развивать 

его мы намерены по примеру Сысерти. Ее глава Дмитрий Нисковских – 
уроженец Среднеуральска, у него колоссальный опыт в этом деле, и он уже 
выразил готовность нам помочь. 

В центре нашего водохранилища есть два необитаемых острова. 
Хотим сделать из них изюминку – поставить там глэмпинги, организовать 
туристическую зону. Несколько инвесторов уже предложили свою 
помощь, сейчас идет работа по оформлению земли. Кроме того, частные 
предприниматели готовы открыть в городе гостиницы, которых не было много 
лет. 

Есть еще одна идея. На границе Среднеуральска и Верхней Пышмы 
существует плотина, через нее можно попасть в Верх-Исетский 
пруд Екатеринбурга и обратно. То есть, туристы могут на лодках и 
катерах совершать водные прогулки. В областном правительстве уже 
заинтересовались этим. Весной поедем исследовать маршрут. 

Сейчас все идеи по развитию туризма облекаем в единую концепцию. 
В идеале хотим сделать 3D-модель, чтобы ее можно было презентовать 
инвесторам. По такому же пути идет Сысерть. В первой половине 2024 года 
концепция будет готова, и тогда можно будет говорить более предметно. 
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Первоуральск 
поставил на здоровье
Глава города Игорь Кабец рассказал «ОГ»  

о приоритетах новой муниципальной программы 

Специально для первоуральцев были разработаны буклеты с основными тезисами новой программы
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В Староуткинске  
строят корт 
В поселке возводят корт, где будут кататься на коньках жители 
и тренироваться местная хоккейная команда. Стоимость проекта – 
1,3 млн рублей, средства выделены из местного бюджета. 

Как сообщила «ОГ» глава Староуткинска Любовь Бурухина, корт 
строится рядом с поселковым культурно-досуговым центром. Открыть его 
планируется в предстоящий зимний сезон. 

Снегоуборочную технику для корта, а также коньки для проката 
и модульную раздевалку установят на средства депутата Заксобрания 
Свердловской области Елены Чечуновой (так называемый «депутатский 
миллион»). Всего будет затрачено 600 тысяч рублей. 

– Подобного объекта в поселке никогда не было, очень мы рады, что 
сегодня есть такая возможность. Открытия корта ждут все жители. У нас 
есть взрослая хоккейная команда, которая сейчас сможет возобновить 
тренировки на регулярной основе. Мы планируем собрать и детскую 
команду, то есть спорт в поселке будет развиваться, – сказала Любовь 
Бурухина. 

Подрядчик уже приступил к монтажу хоккейной коробки
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В Бисерти откроют  
новый стадион
В Бисерти для муниципальной спортивной школы, где занимаются 
почти 200 детей, строят современный стадион. Первый этап 
работ был выполнен в текущем году. В 2024-м пройдет второй, 
завершающий этап. Стоимость объекта – 68 млн рублей. 

– Стадионы у нас 
не строились несколько 
лет из-за нехватки 
средств. Сейчас благодаря 
поддержке областного 
правительства и 
Заксобрания такая 
финансовая возможность 
появилась. Новый стадион 
будет доступен не только 
для воспитанников 
спортшколы, но 
и для всех жителей 
поселка, – рассказала 
глава муниципалитета 
Валентина Суровцева.  

В текущем году 
на площадке возвели 
трибуны на 100 зрителей, 
смонтировали 
дренажную систему, 
сделали искусственный 
газон. В следующем 
году подрядчик будет 
благоустраивать 
территории и делать 
уличное освещение. 

Для стадиона 
приобретут футбольные 
ворота, баскетбольные щиты, переносные баскетбольные опоры, 
волейбольные стойки. Кроме того, здесь появится зона воркаута 
с уличными тренажерами.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

Искусственный газон на стадионе укладывали 
поэтапно вплоть до холодов
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Юлия БАБУШКИНА

«Первоуральск для тебя» – 
так называется новая 
комплексная программа 
развития четвертого по 
величине муниципалитета 
в регионе. Инициатором ее 
выступил глава территории 
Игорь КАБЕЦ. В разработке 
документа приняли участие 
жители разных возрастов 
и социальных статусов – более 
12 тысяч человек. По новой 
программе Первоуральск 
будет развиваться ближайшие 
пять лет. Как это будет – 
в материале «ОГ». 

Как пояснил «ОГ» Игорь Ка-
бец, основная цель програм-
мы  – сделать так, чтобы в Пер-
воуральске каждому жителю 
было комфортно работать и от-
дыхать, получать образование 
и медицинскую помощь, пере-
двигаться пешком, на личном и 
общественном транспорте. 

– Последние пять лет мы 
уделяли особое внимание сфе-
ре образования и ремонту 
улично-дорожной сети, бюд-
жетные вложения в эти на-
правления составили более се-
ми миллиардов рублей. В но-
вой программе мы намерены 
сделать акцент на здравоохра-
нении и спорте, поскольку здо-
ровье наших жителей, в осо-
бенности подрастающего по-
коления, – залог успешного бу-
дущего всего муниципалите-
та. Но это вовсе не означает, что 
другие сферы перестанут раз-
виваться, – отмечает мэр. 

Администрация города со-
вместно с учреждениями здра-
воохранения планирует актив-
но популяризировать бесплат-
ную диспансеризацию насе-
ления, которая позволяет вы-
явить заболевания на ранних 
стадиях. Продолжать обнов-
лять медицинское оборудова-
ние и спецтранспорт, в том чис-
ле автомобили скорой помо-
щи, и предоставлять служебное 
жилье медикам. 

Мэрия совместно с ду-
мой также собирается расши-
рять сеть дворовых спортив-
ных площадок, ремонтиро-
вать пришкольные стадионы 
и спортплощадки в сельских 
населенных пунктах. Вместе 
с футбольным клубом «Урал» 
и спортклубом «Динамо» раз-
вивать такие виды спорта, как 
футбол и хоккей на траве. И, 
конечно, обеспечивать полную 
загруженность обновленного 
Дворца водных видов спорта. 

– Перед открытием этого 
объекта мы объявляли набор в 
секции плавания и водного по-
ло. Желающих оказалось очень 
много, группы были быстро 
укомплектованы. В ближайшее 
время планируем открыть сек-
ции синхронного плавания и 
прыжков в воду с вышки. Кроме 

того, в этом году мы открыли в 
школе № 6 профильный спор-
тивный класс по плаванию. Бу-
дем это тиражировать,   – рас-
сказал Игорь Кабец. 

В приоритетах новой про-
граммы – и строительство жи-
лья, и благоустройство боль-
ших общественных про-
странств, а также дворовых 
территорий с помощью меха-
низма инициативного бюдже-
тирования. Кроме того, мэрия 
планирует наладить работу об-
щественного транспорта и мак-
симально восстановить лест-
ничные марши, подходы к до-
мам, внутриквартальные про-
езды, чтобы людям было удоб-
нее передвигаться. 

– Общественные обсужде-
ния программы успешно за-
вершились и нашли большой 
отклик у горожан. Следующим 
шагом станет создание обще-
ственного городского движе-
ния «Первоуральск для тебя». 
Четвертого ноября состоится 
учредительная конференция 
этого движения, где все активи-
сты, волонтеры и обществен-
ники объединятся, чтобы спо-
собствовать дальнейшему раз-
витию города, – сообщил Игорь 
Кабец. 

В ТЕМУ
26 октября депутаты первоуральской думы повторно выбрали главой 
муниципалитета Игоря Кабца со сроком полномочий на ближайшие пять 
лет. Все 24 депутата, присутствовавшие на заседании, проголосовали 
за его кандидатуру.  
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В селе Бакряж 
впервые оборудовали 
спортплощадку
В Бакряже Ачитского района открыли новую спортивную площадку 
у местного клуба. Оборудование для нее было закуплено на деньги, 
выделенные муниципалитету из резервного фонда областного 
правительства после обращения депутата Заксобрания Михаила 
КОПЫТОВА. 

На площадке поставили детский игровой комплекс, уличные 
тренажеры, воркаут-турники. Технику для установки выделило сельское 
предприятие СПК «Бакряжский», с монтажом помогли сами сельчане.  

Новая спортплощадка – долгожданный объект для жителей Бакряжа. 
Подобных площадок здесь никогда не было. Теперь у местного населения 
есть территория, где они могут гулять на свежем воздухе, заниматься 
спортом, проводить время с пользой для здоровья, отметил глава Ачитского 
городского округа Дмитрий Верзаков.  

В Красноуфимске появится 
первый в области приют 
для кошек
По инициативе главы Красноуфимска Михаила КОНЕВА в следующем 
году планируется открыть на территории города приют для кошек. 
Красноуфимск станет первопроходцем в Свердловской области, ведь 
в регионе нет муниципальных приютов для котов.

Как сообщает местное издание «Красноуфимск онлайн», сейчас отдел 
благоустройства и экологии городской администрации ищет помещение, 
площадь которого должна составлять 50-70 квадратных метров, чтобы 
можно было содержать там 20-30 кошек, устроить кухню, ветеринарный 
кабинет и т.д. Как вариант рассматривается здание, расположенное 
около приюта для собак. Готовится техническое задание по обращению 
с бездомными кошками.

Работа с кошками будет проходить по той же схеме, что и с 
собаками. Ею будет заниматься предположительно та же организация – 
Центр координации деятельности по охране окружающей среды ГО 
Красноуфимск. По заявкам, поданным через ЕДДС, животных будут 
отлавливать. Они проходят стерилизацию, вакцинацию, лечение. Далее 
начинается их пристройство или выпуск в естественную среду обитания. 
Конечно, упор будет делаться на обретении животными новых хозяев.

В отделе отмечают, что работа приюта за 1-2 года сможет избавить 
город от бездомных кошек. Но это произойдет при условии, что 
красноуфимцы перестанут выбрасывать животных на улицу, не будут 
выпускать их на самовыгул и позаботятся о стерилизации.

Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Красноуфимском районе заменили  
более 10 км сетей к отопительному сезону

С новыми сетями и котельными за отопительный сезон можно
не волноваться, говорят жители района
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Юлия БАБУШКИНА

Свыше 100 млн рублей 
затратила администрация 
Красноуфимского района 
на замену ветхих участков 
коммунальных сетей 
и строительство новых 
объектов ЖКХ в текущем 
году. Работы прошли сразу 
в 18 сельских населенных 
пунктах. 

Как сообщил «ОГ» глава 
района Олег Ряписов, к отопи-
тельному сезону 2023/2024 уда-
лось заменить ветхие участки 
тепловых сетей в Криулино, 
Юве, Русской Тавре, Натальин-
ске, Новом селе и Саргае. Про-
блемные участки водоснаб-
жения ликвидированы в Рах-
мангулово, Савиново, Марий-
ских ключиках, Верхнем Буга-
лыше и других сельских насе-
ленных пунктах. Общая протя-

женность обновленных участ-
ков составила более 10 кило-
метров, стоимость работ – поч-
ти 28 млн рублей.  

В Приданниково до конца 
текущего года введут в эксплу-
атацию новую блочно-модуль-
ную котельную, средства на ее 
строительство в сумме 135 млн 
рублей были выделены из об-
ластного и местного бюджетов. 
Кроме того, в селе уже смонти-
ровали новую водонапорную 
башню. В Крылово и Сарсах-2 
заработали современные мо-
бильные тепловые пункты. В 
Саране и Соколином Камне 
выполнен ремонт крыши и пе-
рекрытий водонапорной баш-
ни, в Русском Усть-Маше заме-
нили котел и дымовую трубу 
на местном тепло пункте. 

– Коммунальную инфра-
структуру обновляем ежегод-
но, так как это позволяет со-
кращать количество нештат-

ных ситуаций на объектах 
ЖКХ, и жители получают бо-
лее качественные услуги. Насе-
ленных пунктов в районе мно-
го, протяженность сетей боль-
шая и они изношены, поэтому 
решаем задачу поэтапно, исхо-
дя из финансовых возможно-
стей, – говорит Олег Ряписов. 

Нынче Красноуфимский 
район включили в региональ-
ную программу модерниза-
ции систем коммунальной ин-
фраструктуры на 2023-2027 го-
ды. В ее рамках район получил 
8,5 млн рублей на капремонт 
сетей холодного водоснабже-
ния протяженностью 3,2 км в 
Юве. На 2024 года запланиро-
ван кап ремонт сетей холодно-
го водоснабжения в Рахман-
гулово, Криулино и Нижне-
иргинском, на эти цели будет 
выделено 17,2 млн рублей.  

300 лет не срок
В Полевском восстанавливают уникальную плотину

Плотина является стратегическим объектом, и фотосъемка ее ремонта требует специального разрешения.  
Строители укрепляют береговую линию вблизи сооружения
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА, 

Юлия БАБУШКИНА

В Полевском второй год 
капитально ремонтируют 
плотину на реке Полевой. 
Гидротехническое 
сооружение с 300-летней 
историей обеспечивает город 
водой, а также выполняет 
противопожарную задачу. 
Стоимость проекта – более 
170 млн рублей. В 2024 году 
восстановительные работы 
планируется завершить. 

Плотину на реке Полевой 
начали эксплуатировать в 1724 
году, а последний раз ремонти-
ровали в 1981 году. Как сообща-
ет портал «ПроПолевской», с не-
давнего времени из-за сильно-
го износа элементы ограждения 
ГТС начали крениться, разруши-

лось крепление верхового отко-
са и дамбы, водопропускное обо-
рудование стало «барахлить». 
Возник серьезный риск проры-
ва плотины и подтопления горо-
да. Специалисты даже просчита-
ли возможный ущерб – 800 млн 
рублей минимум. 

Чтобы исключить ЧС, адми-
нистрация Полевского совмест-
но с областным министерством 
природных ресурсов и экологии 
подготовили проектно-смет-
ную документацию на капи-
тальный ремонт ГТС. В 2022 го-
ду на объект зашли подрядчики. 

На сегодняшний день они 
уже вмонтировали 40 свай на 
глубину до 10 метров, чтобы 
укрепить основание плотины, 
и герметизировали старый дон-
ный водоспуск.

– Сейчас делаем ремонт под-
порных стен водосброса, демон-

тируем пазовые конструкции 
аварийных затворов. Уже нача-
ты работы по ремонту быстро-
тока и перепадов. Также выпол-
няются работы по укреплению 
верхового откоса берегоукре-
пления и верхового откоса са-
мой плотины, – говорит прораб 
подрядной организации Егор 

Шумков. 

В зимний период строите-
ли будут работать внутри ГТС – 
ремонтировать подъемные ме-
ханизмы и оборудование. На 
2024 год останутся только рабо-
ты по благоустройству. Вдоль 
водо хранилища рядом с плоти-
ной проложат асфальтирован-
ный тротуар шириной четыре 
метра, установят новое огражде-
ние и бордюры, и озеленят тер-
риторию.
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Вопрос на засыпку? На знание Истории!
Екатеринбург второй раз принял участие во Всероссийской просветительской акции – Исторический диктант

Ирина КЛЕПИКОВА 

Главными площадками 
диктанта в стране стали 
Мульмедийные исторические 
парки «Россия – Моя история». 
В Екатеринбурге – тоже. 
Но в уральской столице диктант 
писали вчера еще на двух 
школьных площадках. Хотя 
организаторы декларировали: 
«Участниками диктанта могут 
стать все желающие», в какой-
то момент регистрация была 
прекращена: желающих 
оказалось больше, чем мест. 
Не последнюю роль в этом 
сыграл актер Андрей РОЖКОВ. 

Цель диктанта очевидна – по-
пуляризация знаний по истории 
России и проверка этих знаний. 
Организаторы акции – движе-
ние «Волонтеры истории» и Рос-
сийское историческое общество. 
Вопросы составляли професси-
ональные историки. А главным 
научным партнером акции стал 
Казанский федеральный уни-
верситет.

40 вопросов диктанта были 
поделены на несколько уровней 
сложности. Ровно половина  – 
на которые человек, более-ме-
нее интересующийся истори-
ей, может дать ответ. Так… счи-
тали организаторы. Однако, ког-
да надпись на экране «вопросы 
средней сложности» обозначи-
ла вторую ступень диктанта, в 
конференц-зале мультимедий-
ного парка «Россия – Моя исто-

рия» раздался общий вздох: и 
из прежних-то вопросов неко-
торые оказались для кого-то не-
простыми. А ведь затем, на чет-
вертом десятке, пошли «слож-
ные вопросы». Они уже для тех, 
кто не только пролистывает 
школьные учебники, но читает 
популярную и научную литера-
туру по истории.

Провести исторический дик-
тант в мультимедийном парке 

«Россия – Моя история» был при-
глашен актер и сценарист Ан-
дрей Рожков. А еще его знают как 
легенду уральского юмора, поэ-
тому за десять минут до диктан-
та невозможно было не спро-
сить: не планирует ли он иногда 
разрядить напряженную обста-
новку «исторического экзамена» 
шуткой?

– Нет, что вы! – отвечает Ан-
дрей. – Дело серьезное. Да и вре-
мени нет. Для ответа на вопрос – 
всего минута. Я, знаете ли, зара-
нее взглянул на вопросы, про-
верил себя. Честно скажу – отве-
тил примерно на половину. Лег-
че было с вопросами на истори-
ческие имена, сложнее оказались 
те, что связаны с конкретными 
историческими датами. Придет-
ся «подтянуть историю», почи-
тать, а в следующий раз – может, 
и самому принять участие. Во-
просы сложные. По средним ве-
кам, по петровской России, по 
истории Великой Отечественной 
войны. А я по своим детям знаю: 
с историей туго сейчас, Интернет 
забивает наши мозг и память. 

Поэтому, считаю, такие диктан-
ты – хорошая мотивация к погру-
жению в Историю. Не знаешь – 
узнай!..

Диктант будет оцениваться 
по принципу: один вопрос – один 
балл (вне зависимости от слож-
ности). Соответственно, заветная 
мечта для принявших участие – 
набрать 40 баллов. Итоги станут 
известны в первой декаде ноя-
бря. Каждый участник сможет уз-
нать свой результат в личном ка-
бинете пользователя. Правиль-
ные ответы будут размещены на 
официальном сайте Историче-
ского диктанта. 

Кстати! Один из сорока во-
просов посвятили уральской 
истории – «Какое прозвище бы-
ло у Екатеринбурга при Екате-
рине II?». Варианты ответов: «Ок-
но в Европу» – «Золотое ябло-
ко»  – «Окно в Азию» – «Мать го-
родов русских». Пока подводятся 
общие итоги исторического дик-
танта, попробуйте ответить хотя 
бы на этот один. Проверьте себя!
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В Екатеринбурге Исторический диктант провел актер Андрей Рожков

Миссия – объединять 
и просвещать
Главной площадкой Большого этнографического диктанта в регионе стала Екатеринбургская гордума 

Анастасия ЗАЕВА

Сотни свердловчан в восьмой 
раз присоединились 
к ежегодной международной 
акции «Большой 
этнографический диктант». 
Приуроченная к Дню народного 
единства акция проводится 
ежегодно в онлайн- и офлайн-
форматах c 3 по 8 ноября. В год 
300-летия уральской столицы 
ее главной региональной 
площадкой впервые стала 
Екатеринбургская городская 
дума. 

Главная площадка диктан-
та собрала новоизбранных депу-
татов, представителей органов 
исполнительной власти, регио-
нального отделения обществен-
но-государственной организа-
ции «Ассамблея народов России», 
национально-культурных авто-
номий и религиозных организа-
ций.

– Свердловская область, как 
и вся Россия, всегда отличалась 
этно культурным многообрази-
ем, богатой палитрой языков, 
обычаев и традиций, искусств 
и народных ремесел. Народная 
культура позволяет поддержи-
вать связь с нашими предками 
и их многовековой мудростью. 
Большой этнографический дик-
тант не только помогает нам про-
верить свои знания и расширить 
кругозор, но и позволяет погру-

зиться в историю и культуру на-
шего государства. Больше узнать 
о тех, кто живет рядом с нами, – 
приветствовал участников меро-
приятия вице-губернатор Олег 
Чемезов.

– Почетно, что именно город-
ская дума стала основной пло-
щадкой для проведения диктан-
та в Свердловской области в этом 
году. Это еще одно доказатель-
ство того, что мы открыты к ди-
алогу между различными груп-

пами и готовы открывать нашу 
площадку для граждан. Кроме 
того, символично проводить ак-
цию здесь, учитывая расположе-
ние Екатеринбурга на границе 
Европы и Азии, – отметила пред-
седатель Екатеринбургской го-
родской думы Анна Гурарий. 

В этом году впервые вопросы 
диктанта на открытой площадке 
думы участникам диктовал Алек-
сандр Пантыкин – рок-музыкант 
и композитор, лидер группы «Ур-

фин Джюс», член Общественной 
палаты региона. 

– Накануне прочитал все во-
просы, подготовка была очень 
тщательная. Есть вопросы зако-
выристые, но, мне кажется, что 
этим и интересен диктант. Он 
расширяет кругозор знаний о на-
шей стране, области, да и о себе. 
Помогает развиваться, – расска-
зал он.  

Участникам диктанта были 
выданы бланки для записи отве-

тов с индивидуальным номером, 
по которому потом можно отсле-
живать свой результат. Диктант 
состоит из 30 вопросов: 20 – об-
щие об истории и этнографии, 
10  – посвящены Свердловской 
области. Время прохождения те-
стирования – 45 минут. 

Одной из первых с задания-
ми справилась представительни-
ца регионального центра чечен-
ской культуры «Вайнах» Тамара 
Дженхаева.

– Впервые участвовала в дик-
танте, и показалось, что вопро-
сы очень интересные даже для са-
мопроверки. Над каждым из них 
старалась хорошо подумать, но в 
итоге все написала минут за 20. 
Интересно будет посмотреть ре-
зультаты, узнать, где были допу-
щены ошибки, – поделилась она 
с «ОГ».  

Председатель Духовного 
управления мусульман регио-
на «Центральный муфтият» Аб-
дуль-Куддус Ашарин участвовал в 
акции уже не в первый раз. 

– Мы пишем этнографиче-
ский диктант в канун Дня народ-
ного единства. Главный смысл 
этой акции, считаю, в том, чтобы 
помнить, кто мы, откуда мы и за-
чем существуем в этом мире. По-
этому очень важно привлекать к 
участию в ней как можно боль-
ше людей. И, конечно же, подрас-
тающее поколение, – отметил он. 

Этнографический диктант в национальных костюмах написали артисты Ансамбля песни и пляски Уральского округа 
Росгвардии
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 
КВАЛИФИКАЦИОННОЙ 

КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 
СВЕРДЛОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ

В соответствии с Законом 
Российской Федерации от 26 
июня 1992 года №3132-1 «О 
статусе судей в Российской Фе-
дерации» квалификационная 
коллегия судей Свердловской 
области объявляет об откры-
тии вакантных должностей 
руководителей судов и судей 
Свердловской области:

ПРЕДСЕДАТЕЛЯ:
– Сысертского районного суда; 

– Шалинского районного суда. 

ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ: 
– Сысертского районного суда 
(одна вакансия). 

СУДЕЙ:
– Арбитражного суда 
Свердловской области  
(три вакансии);

- Ленинского районного суда 
г. Нижний Тагил  
(одна вакансия);

– Тагилстроевского районного 
суда г. Нижний Тагил  
(одна вакансия); 

– Талицкого районного суда 
(одна вакансия).

МИРОВЫХ СУДЕЙ:
– судебного участка №4 
Асбестовского  судебного 
района; 

– судебного участка №1 
Красноуральского судебного 
района; 

– судебного участка №4 
Красногорского судебного 
района; 

– судебного участка №3 
Камышловского судебного 
района; 

– судебного участка №3 
Верхнепышминского 
судебного района; 

– судебного участка №1 
Красноуфимского судебного 
района; 

– судебного участка №3 
Сысертского судебного 
района.

Заявления и документы, 
перечисленные в пункте 6 ста-
тьи 5 вышеназванного Закона, 
принимаются от претенден-
тов на указанную вакантную 
должность с понедельника 
по четверг с 10:00 до 17:00, в 
пятницу – с 10:00 до 16:00 по 
адресу: 620019,  г. Екатеринбург, 
ул. Московская, 120, каб.113 «Б» 
(1 этаж).

Последний день  
приема документов –   
30 ноября 2023 года.

Заявления и документы, 
поступившие после указанно-
го срока, к рассмотрению не 
принимаются. 
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Бодался теленок с дубом*
В Свердловской драме – премьера: спектакль по пьесе Теренса Рэттигана

Андрей КУЛИК 

В Свердловском 
государственном театре 
драмы представили 
постановку «Любой ценой…» 
режиссера Алексея БАДАЕВА 
по пьесе «Мальчик Уинслоу» 
британского драматурга 
прошлого века Теренса 
РЭТТИГАНА. 

Пьеса «Мальчик Уинслоу» 
много раз ставилась в театрах 
всего мира, начиная с 1946 года ее 
экранизировали в разных стра-
нах. Последняя киноверсия ре-
жиссера Дэвида Мамета вышла 
в 1999 году, ее можно найти в Ин-
тернете (наши переводчики да-
ли свое название – «Приговор»). 
А вот на российских подмостках 
пьесу Рэттигана поставили впер-
вые. И тоже под другим названи-
ем – «Любой ценой…».

История, взятая драматур-
гом за основу, действительно 
произошла незадолго до Пер-
вой мировой войны и всколых-
нула всю Англию, но имена он, 
конечно, изменил. В пьесе Рон-
ни, подросток из уважаемой се-
мьи, учился в Военно-морском 
училище в Осборне, откуда его 
с позором изгнали, обвинив в 
краже пяти шиллингов у од-
нокурсника. Артур, отец, спра-
шивает, действительно ли Рон-
ни совершил преступление. Па-
рень говорит: нет. Его честно-
го слова оказалось достаточно, 
чтобы отец вступил в битву с Ад-
миралтейством…

Так начинается этот не-
обычный спектакль. На сцене не 
только играют актеры, но и зри-
тели – сидят на скамьях по обе 
стороны. Публика должна се-
бя почувствовать членами Па-
латы общин британского пар-
ламента, и в определенный мо-
мент она примет участие в про-
исходящем.

И что, ради этих пяти шил-
лингов сыр-бор разгорелся? Нет, 
все куда серьезнее. Когда Адми-
ралтейство отказалось пересмо-
треть дело мальчика Уинслоу, 
у главы семьи остается послед-
няя надежда – самый дорогой 
адвокат Лондона. Формально 
есть возможность обратиться к 
Палате общин, чтобы та разре-

шила генеральному прокуро-
ру принять к производству дело 
«Уинслоу против Короны». Вот 
тут-то и закипели страсти. Ста-
рику Уинслоу объясняют: вы хо-
тите судиться с Короной, то есть 
подвергаете сомнению реше-
ние королевского Адмиралтей-
ства – значит, вы пытаетесь дис-
кредитировать наш славный 
флот! Пусть даже мальчик и не 
крал эти несчастные шиллин-
ги, но нельзя же признать, что 
королевский институт может 
ошибаться. Разреши одному та-
кое безобразие, так за ним и дру-
гие потянутся. У нас столько про-
блем – гражданская война в Ир-
ландии, забастовки, дело пахнет 
мировой войной, а мы на этого 
сопляка должны обращать вни-
мание? И адвокат настаивает: 
должны. Если британскому под-
данному будет отказано в пра-
ве отстаивать свою честь в суде 
(против флота, армии, полиции, 
да любого института власти), это 
очень плохо для Британской им-
перии.

За это право семья Уинслоу 
платит очень высокую цену. Чем 
закончится схватка человека с 

империей, узнаете в театре. И за-
дадитесь вопросом: а не сбрендил 
ли старик? Проглотил бы обиду, 
не предавал бы дело огласке, и 
сын спокойно учился бы в школе, 
где никто бы и не знал, почему он 
не окончил военно-морское учи-
лище. Всем хорошо, правда? Или 
оно того стоило?

В спектакле заняты акте-
ры Драмы разных поколений – 
от маститого Бориса Горнштей-
на (Артур) до Кирилла Лозово-
го, который в этом году окон-
чил наш театральный институт, 
Ронни – его дебют на академиче-
ской сцене, и дебют яркий.

Разумеется, активно задей-
ствованы мультимедийные воз-
можности современного театра. 
В кульминационные моменты 
буквально вплотную к артистам 
подходит оператор, и мы видим 
на большом, во всю стену, экра-
не их крупные планы. Театр, как 
известно, отличается от кино от-
сутствием таких планов (в теа-
тре мы смотрим, в кино нам по-
казывают). В последние годы 
экраны мы видим в каждой тре-
тьей постановке. Но в данном 
случае это не дань моде: ведь 

зрители сидят с двух сторон, и к 
какой «трибуне» ни повернись 
лицом, неизбежно к другой ока-
жешься спиной. Так вот, сцена 
допроса Ронни адвокатом – это 
один крупный план Кирилла 
Лозового, и тут любая фальшь 
усилилась бы многократно. Мо-
лодой артист справился.

Еще экран нужен для наше-
го полного погружения в эпо-
ху: на нем возникают страни-
цы газет, пишущих о мальчике 
Уинслоу, кинохроника Лондона 
тех лет. И вдруг потом – кадры с 
фронтов Первой мировой вой-
ны. В пьесе только упоминается 
ее предчувствие, экран же нам 
напоминает: а завтра была во-
йна… Так что в этой постановке 
экран – важная и необходимая 
часть происходящего.

Когда зритель узнаёт из 
анонса, что это английская пье-
са про события более чем веко-
вой давности, он может засо-
мневаться: а надо ли смотреть 
про них и про тогда. Не сомне-
вайтесь: это про нас и про сей-
час.

В чем бы ни обвиняли Ронни, мама всегда оставалась на его стороне
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* От русской пословицы «Бодался 
теленок с дубом, да рога запропастил»
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(Продолжение. Начало на 15-й стр.).

(Продолжение на 17-й стр.).



суббота,  
4 ноября / 2023 17ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 15–16-й стр.).

(Окончание на 18-й стр.).



суббота,  
4 ноября / 2023 18ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 15–17-й стр.).



суббота,  
4 ноября / 2023 19ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 20-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
4 ноября / 2023 20ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 19-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
4 ноября / 2023 21ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 22-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
4 ноября / 2023 22ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 21-й стр.).

(Окончание на 23-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
4 ноября / 2023 23ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 22-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
4 ноября / 2023 24ДОКУМЕНТЫ 

Ежедневная «Областная газета» с документами, 
подлежащими обязательной публикации

Ежедневная «Областная газета» выходит 5 раз в неделю – 
по вторникам, средам, четвергам, пятницам и субботам.

Стоимость подписки 
на ежедневную «Областную газету» на 2024 год:

8 832,80 рубля 

при подписке на Почте России (подписной индекс П3110)

ИЛИ

5 299,56 рубля 
при подписке по прямому договору 
с ГБУ СО «Редакция газеты «Областная газета». 

Организации, оформившие подписку на ежедневную 
«Областную газету», получают возможность бесплатно 
публиковать информацию о своей деятельности  
в разделе «Пресс-релизы» на сайте сетевого издания 
«Областная газета» облгазета.рф

Подробнее 

ПОДПИСКА-2024

Отдел подписки:

8 (800) 30-20-455

podpiska@oblgazeta.ru

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 


